
Procès-verbal du Conseil d’établissement

 
Année scolaire 2022-2023

 
SÉANCE No 05

 
Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école de l’Envol

tenue le mercredi, 5 avril 2023
En virtuel (Teams)

1. PRÉLIMINAIRES

CÉ-22-23-36
1.1 Ouverture de la rencontre
Ouverture de la rencontre: Il est proposé par Madame Nathalie
Thériault d’ouvrir la rencontre à 19h00. Adopté à l’unanimité.

1.2 Présences et vérification du quorum
Membres parents:
Bhérer, Hélène*
Boucher, François*
Guérin, Steve*
Jutras, Annie-Claude*
Paillé, Angélique*
Riopel, Judith*
Roy, Stéphane*

Parents substituts:
Deschênes-Gilbert, Guillaume (absent)
Panagiotopoulos, Kathy (absente)

Membres du personnel:
Cadorette, Samuel, orthopédagogue*
Carignan, Martine, enseignante*
Guay, Isabelle, enseignante (absente)
Jolicoeur, Mona, enseignante*
Roy, Zénobie, éducatrice spécialisée au primaire (absente)
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Thériault, Nathalie, enseignante*
Valcourt, Maryse, enseignante*

Guimont, Thomas, représentant de la communauté*

Direction:
Monsieur Daniel Trachy, directeur*
Madame Audrey Drouin, directrice adjointe (absente)

1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour
La lecture de l’ordre du jour est faite par Madame Judith Riopel.

ORDRE DU JOUR

1. PRÉLIMINAIRES
1.1. Ouverture de la rencontre
1.2. Présences et vérification du quorum

1.3. Lecture et adoption de l’ordre du jour
1.4. Lecture et adoption du procès verbal du 15 février 2023
1.5. Suivi au procès-verbal du 15 février 2023
1.6. Intervention du public

2. CONSULTATIONS – DÉCISIONS
2.1. Budget initial 2023-2024
2.2. Critère de sélection de la direction d’école
2.3. Consultation à propos du plan d’engagement vers la réussite (CSSDN)

et projet éducatif (Envol)
2.4. Suivi à la grille-matière au primaire
2.5. Sorties éducatives
2.6. Consultation annuelle des élèves

3. CORRESPONDANCE

4. INFORMATIONS / DISCUSSION
4.1. Inscriptions 2023-2024
4.2. Retour sur les critères d’admission au SLTIC

5. RAPPORTS

5.1. Rapport de la direction
5.2. Rapport de la présidente du C.E.
5.3. Rapport du représentant au comité de parents
5.4. Intervention du représentant de la communauté
5.5. Rapport du représentant du personnel

6. VARIA

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE
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https://docs.google.com/document/d/1uWlzCJhXI7lWQMOdxbezqk8jXqXFZbdnk1brhjNpH88/edit
https://docs.google.com/document/d/1XsAAQEgqCS6oitjnr7vp-wB4yXEHxCN8eP6UlvPWL1k/edit
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https://drive.google.com/drive/u/0/folders/13mMfyCmK5DN_aO6g3ypZSeOPMo4xZnZG


CÉ-22-23-37 Il est proposé par Madame Nathalie Thériault d’adopter l’ordre du
jour. Adopté à l’unanimité.

CÉ-22-23-38
1.4 Lecture et adoption du procès-verbal du 15 février 2023
Après lecture, il est proposé par Monsieur Steve Guérin d’adopter
le procès-verbal du 15 février 2023. Adopté à l’unanimité.

1.5 Suivi au procès-verbal du 15 février 2023
Aucune correction. Aucun suivi.

1.6 Intervention du public
Aucune intervention.

2. CONSULTATIONS - DÉCISIONS

CÉ-22-23-39

2.1 Budget initial

Monsieur Daniel Trachy présente le budget initial 2023-2024. Comme
notre clientèle est stable, les allocations seront sensiblement les mêmes.

Monsieur Stéphane Roy propose l’adoption de ce budget initial tel que
présenté par Monsieur Trachy.

CÉ-22-23-40

2.2 Critère de sélection de la direction d’école

Point discuté en fin de rencontre sans la présence de Monsieur Trachy:

Madame Riopel présente les critères de base du Centre de services
scolaire des Navigateurs.

Elle fait aussi la lecture de la lettre qui sera envoyée à la Direction
générale. Quelques corrections ont été apportées à cette missive par
différents membres. Certains critères sont sujets à discussion.

Monsieur Steve Guérin propose l’adoption de la lettre avec les
corrections apportées.

- 3 -



2.3 Consultation à propos du plan d’engagement vers la réussite
(CSSDN) et projet éducatif (Envol)

PVER:

Monsieur Trachy présente le plan d’engagement vers la réussite du
CSSDN. Il mentionne que des consultations seront faites auprès du
Comité de parents, du Comité EHDAA, des Conseils d’établissements,
des enseignants et du personnel du CSSDN via leur syndicat respectif et
les élèves de Secondaire 3, 4 et 5.

Problématiques: Les écoles remplies à pleine capacité, la pénurie de
main-d’œuvre, l’iniquité sur le territoire (grand territoire à couvrir par les
services de transport), le bien-être des élèves et du personnel.

Objectifs: réussite éducative, milieu sain et sécuritaire, le personnel

Orientations:
- améliorer le rendement des élèves et du personnel
- favoriser le bien-être du personnel et des élèves
- développer les compétences d’avenir des élèves. Est-ce réaliste

en pénurie de main-d’œuvre? Ce point a probablement été
retenu par le CSSDN dans l’espoir d’obtenir des solutions.

Un commentaire sera ajouté au sujet de la santé mentale. Aussi, la
composition des groupes et le nombre d’élèves par groupe devront être
pris en compte dans la rédaction du Plan d’engagement vers la réussite.

PROJET ÉDUCATIF:

Madame Riopel présente les démarches entreprises par le Comité du
projet éducatif 2023-2027.

2.4 Suivi à la grille-matière au primaire

Des ramifications sont à revoir en collaboration avec le Service des
ressources humaines du CSSDN. Aucune proposition ne sera
présentée pour le moment. Une séance spéciale des membres du CÉ
pourrait être planifiée si le 31 mai ne convenait pas pour cette
proposition.

Est-ce que les parents seront “sondés” sur le besoin d’avoir une classe
régulière? La question des Ressources humaines doit être réglée au
préalable. Selon Madame Riopel, la consultation auprès des parents
devrait être faite en première étape. En deuxième point, la vérification
auprès des Ressources humaines et, en dernier lieu, l’approbation par le
Conseil d’établissement. Un suivi sera fait auprès de Madame Audrey
Drouin et de l’équipe du primaire.
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CÉ-22-23-41

2.5 Sorties éducatives

Monsieur Trachy nous présente quelques sorties éducatives proposées
par l’équipe du secondaire:

- Hit the Floor (Dave Bélanger - profil Danse)
- Ghost Tour dans le Vieux-Québec (Laurence Drouin - SLTIC

Langue)
- Geocaching à Stoneham (Karine Rodrigue - élèves du profil

Science)
- Salon du livre (groupe 201)
- Sortie dans le Vieux-Québec les 23 et 24 mai (Stéphane

Papillon)
- Sortie demain pour quelques élèves du profil Hockey (certains en

tant que joueurs et d’autres comme spectateurs), soit partie de
hockey entre élèves-enseignants à l’heure du dîner à l’aréna
BSR.

Madame Angélique Paillé propose l’adoption de ces activités.

2.6 Consultation annuelle des élèves

Madame Riopel propose une consultation à faire auprès des élèves en
lien avec le projet éducatif.

- un potentiel projet-école pour impliquer les élèves
- quelle plateforme doit être utilisée pour les joindre?
- comment voient-ils notre projet éducatif 2023-2027?

3. CORRESPONDANCE

Aucune correspondance.

4. INFORMATIONS / DISCUSSIONS

4.1 Inscriptions 2023-2024

Tous les profils annoncés au secondaire seront démarrés. Aucun profil
ne sera fermé.
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4.2 Retour sur les critères d’admission au SLTIC

Tous les groupes sont maintenant composés.

Un parent a envoyé une lettre aux Services éducatifs concernant nos
critères de sélection qui selon cette personne ne sont pas assez clairs
(manque de transparence). Monsieur Trachy en fait la lecture. Les
Services éducatifs nous demandent comment on reçoit ces
commentaires en tant qu’école. Devra-t-on revoir nos critères de
sélection? Monsieur Trachy fera un suivi auprès des Services éducatifs.

5. RAPPORTS

5.1 Rapport de la direction

Rien de particulier.

5.2 Rapport de la présidente du CÉ

Une seule rencontre du CÉ à venir. Est-ce que la tenue de cette
rencontre au restaurant convient à tous selon le budget restant accordé
aux membres du CÉ? Le formulaire de réclamation sera envoyé aux
membres (frais de déplacement, frais de garde, …) afin que chacun
puisse faire une demande de remboursement s’il y a lieu. La
convocation pour le 31 mai pourra être faite pour 18h.

5.3 Rapport du représentant au comité de parents

La rencontre du 20 février dernier a été annulée. La présidente et la
vice-présidente du Comité de parents ont démissionné de leur poste
respectif. C’est pourquoi la rencontre du 20 mars a été déplacée au 27
mars. Madame Paillé a accepté la présidence jusqu’à la fin de l’année
scolaire. Les districts 1, 3 et 4 seront en élection. Cela ne nous touche
pas vraiment (nous sommes du secteur 5). La procédure de sélection a
été expliquée.

Madame Paillé fait un résumé des points discutés lors de cette réunion.

La prochaine rencontre aura lieu le 15 mai prochain.
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5.4 Intervention du représentant de la communauté

Les membres de la Maison des Jeunes continuent de venir rencontrer
les élèves à l’école. Si cela nous convient, ce projet pourrait continuer
l’an prochain. Une décision à cet effet sera prise en fin d’année scolaire.

5.5 Rapport du représentant du personnel

Très belle activité “Cabane à sucre” ce midi. D’autres activités se
tiendront demain.

6. VARIA

Aucun point à discuter.

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

CÉ-22-23-42 Madame Nathalie Thériault propose la levée de l’assemblée à 21h35.
Adopté à l’unanimité.

Judith Riopel Daniel Trachy
Présidente Directeur
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